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TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung  

 

Der I. Vorsitzende Stefan Noll eröffnet die Sitzung um 19:12 Uhr.  

Er begrüßt die Ehrenmitglieder und Vorstandsmitglieder, den Pressevertreter und die 

Teilnehmer der Versammlung.  

 

In einer Schweigeminute wird dem am 06.01.2015 verstorbenen Ehrenmitglied Magdalene 

Hofmann gedacht.  

 

 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit  

 

Stefan Noll stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung laut § 11 der Satzung 

fest. Die Einladung wurde rechtzeitig in FZ und HNA veröffentlicht.  

Durch die Anwesenheit von etwa 55 Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit der Versammlung 

gegeben.   

 

 

TOP 3 – Ehrungen  

 

 

Abteilung:  Hauptverein  

 I. Schriftführerin  

Anschrift:  Lisa Becker  

 Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 

 35108 Allendorf (Eder)  

Telefon:  06452 9287505  

E-Mail:  lisakabecker@googlemail.com  

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

des Sportverein 1924 Allendorf (Eder) e.V.  

am 20.03.2015  

im Sportlerheim in der Beetwiese in Allendorf (Eder)  



Stefan Noll nimmt mit Hilfe von Martin Becker die Ehrungen der in 2014 erfolgreichen 

Kampfsportler vor. Alle haben im vergangenen Jahr einen (höheren) Dan-Grad (Meister-

Gürtel) im Kickboxen oder Judo errungen. Geehrt werden: Sylvia Kuhnhenn, Lisa Becker, 

Maja Wirth, Martina Becker, Andreas Hartert, Carsten Binzer und Dominik Buchner.  

 

Mit Hilfe von Andreas Linnemann werden die in 2014 erfolgreichen Leichtathleten geehrt, 

die vordere Plätze bei Kreismeisterschaften und Deutschen Meisterschaften belegt haben oder 

in verschiedenen Disziplinen in die Hessischen Bestenlisten eingetragen wurden. Geehrt 

werden Sabonna Abdulkadir, Tilman Garthe, Annemarie Greifelt, Thomas Hasenauer, Rudi 

Herguth, Robert Ingenbleek, Boas Kumpf, Dietmar Lenski, Andreas Linnemann, Friederike 

Otto, Julius Otto, Monika Pletzer, Tabea Rohrmann, Fenja Schäfer, Sven Schröder, Benjamin 

Simon, Ingo Specht, Norbert Specht, Simon Vöhl und Paul Womelsdorf.  

 

Sabine Huft assistiert Stefan Noll bei der Ehrung von Mitgliedern, die dem Verein schon seit 

besonders langer Zeit die Treue halten. Hervorzuheben ist hier, dass in diesem Jahr auch 

Mitglieder für 60- und sogar 65-jährige Mitgliedschaft im SVA eine Ehrung erhalten.  

Für 25 Jahre Mitgliedschaft im SVA werden geehrt: Gerd Anders, Petra Bäumer, Claudia 

Engel, Nicole Glöser, Jennifer Griese, Françoise Henkel, Doris Hofmann, Marco Jakobi-

Junghenn, Norbert Kaliske, Rudi Koch, Gabriele Ludwig, Michael Pauli, Finja Röder, 

Gerhard Schäfer, Gudrun Schneider, Jörg Schneider, Michael Schwarz, Beate Wolf, Bernhard 

Wolf und Erhard Womelsdorf.  

Für 40 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Jürgen Baumgartner, Josef Kaiser, Hans-Jürgen 

Rudolph, Holger Schneider und Edeltraud Strecke.  

Für 50 Jahre Mitgliedschaft werden Edmund Henkel und Kurt Schneider geehrt.  

Wolfgang Born, Friedbert Degenhof und Roland Winter erhalten eine Ehrung für 60 Jahre 

Mitgliedschaft.  

Für 65 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Ewald Briel, Kurt Seipp und Heinrich Wasmuth.  

 

 

 

TOP 4 – Bericht des I. Vorsitzenden  

 

Stefan Noll verweist auf einen stabilen Mitgliederstand von derzeit 1.032 Mitgliedern.  

 

Der SVA hat sich in 2014 an verschiedenen Veranstaltungen beteiligt und auch selbst größere 

Veranstaltungen durchgeführt, wie z.B. den Ederberglandcup, das Pfingstmeeting, das 

Budocamp oder das Oktoberfest.  

 

Besonderer Höhepunkt im Jahr 2014 war das Jubiläums- und Heimatfest zum 90-jährigen 

Bestehen des Sportvereins.  

Das Jubiläumsfest fand vom 12. zum 14.07.2014 auf dem Brunnenplatz statt. Bis auf einen 

kurzen Schauer vor dem Festzug spielte das Wetter mit, auch dank der guten Terminierung 

zum Abschluss der Fußball-Weltmeisterschaft mit Deutschland im Endspiel war die 

Festbeteiligung sehr gut.  

Am 28.06.2014 war dem Fest ein Sporttag vorgeschaltet, mit Jubiläumstriathlon (organisiert 

durch die Abteilung Leichtathletik) und Elfmeterschießen (organisiert durch die 

Altherrengruppe der Abteilung Fußball). Die Vorstandsmannschaft des SVA konnte beim 

Elfmeterschießen den Vizemeistertitel erringen.  

Eine Helferfete fand am 13.02.2015 in der Walkemühle statt und war sehr gut besucht. Ein 

Dank für die Federführung bei der Organisation geht hier an Friedhelm Briel.  



Stefan Noll spricht allen Helfern bei den Jubiläumsfeierlichkeiten noch einmal offiziell seinen 

Dank aus.  

Für geplante Veranstaltungen im Jahr 2015 verweist er auf die folgenden Spartenberichte.  

 

 

 

TOP 5 – Bericht der Abteilungen    

 

Fußball  
Friedhelm Briel stellt in Vertretung für Claus Junghenn den Bericht der Abteilung Fußball 

vor.  

Er freut sich, dass keines der Abteilungsmitglieder seit der letzten Jahreshauptversammlung 

verstorben ist. Der Mitgliederstand weist somit weiterhin einen Wert von 138 auf.  

Die Abteilung ist sportlich inaktiv bzw. interaktiv. Neben der Organisation von Turnieren und 

Veranstaltungen und der Betreuung der Sportanlagen führt die Altherren-Gruppe diverse 

Aktionen durch, wie z.B. Wanderungen, Mehrtagesfahrten und Radtouren. Zu den Radtouren, 

die immer dienstags abends stattfinden, sind auch Nicht-Mitglieder herzlich eingeladen.  

Eine besondere Herausforderung stellt jedes Jahr die Ausrichtung des Ederberglandcups dar. 

Das Jugendturnier wurde nunmehr mit beinahe 1.500 Teilnehmern zum 14. Mal ausgerichtet. 

Werbung für die Veranstaltung ist schon lange nicht mehr nötig. Dank der vielen Helfer war 

es wieder möglich, ein erfolgreiches Turnier auszurichten mit Spielen auf sechs 

verschiedenen Plätzen und passender Unterbringung und Bewirtung aller Teilnehmer. 

Finanzminister Dr. Schäfer war dieses Mal Schirmherr der Veranstaltung. Ein Dank geht auch 

an die Nachbarvereine, die für das Turnier mit dem SVA kooperieren und neben den 

Sportplätzen auch Helfer zur Verfügung stellen.  

Ein großer Erfolg war auch das zweite Oktoberfest mit 1.500 Besuchern. Friedhelm Briel 

appelliert schon jetzt an alle potentiellen Helfer, beim nächsten Fest z.B. Thekendienste zu 

übernehmen.  

Auch wenn es schon ein wenig in die Jahre gekommen ist, besteht immer noch ein großes 

Team an Helfern aus den Reihen der Abteilung Fußball, das die Instandhaltung der 

Sportanlagen übernimmt. Friedhelm Briel freut sich dabei über die sehr rege Nutzung des 

Mehrgenerationenparks und spricht vor allem Manni Arnold einen besonderen Dank aus.  

Im Sportlerheim ist nun ein Zeitstrahl zur Geschichte des SVA installiert, in dem sich 

hoffentlich alle Sparten wiederfinden und auf dem auch ein Kenner des Vereins gewiss noch 

neue Informationen finden wird.  

In Bezug auf die Hilfe bei der Durchführung von Veranstaltungen spricht die Abteilung noch 

einmal einen expliziten Dank an die Damenturnerinnen aus.  

Auf der Jahreshauptversammlung der Abteilung wurde der Vorstand komplett wiedergewählt, 

dazu um einige Personen erweitert, um für den Nachwuchs im Vorstand zu sorgen und die 

Altherren-Gruppe mit im Vorstand zu repräsentieren.  

Zum Schluss verweist Friedhelm Briel noch auf die Möglichkeit für aktive Fußballer, eine 

Doppel-Mitgliedschaft in SVA und FCE zu beantragen, womit kleine 

Beitragsvergünstigungen einher gehen.  

 

Kampfsport  
In einer Power-Point-Präsentation zeigt Martin Becker unterstützt von passendem 

Bildmaterial die Ereignisse in der Abteilung Kampfsport im letzten Jahr.  

Im Januar 2014 wurde ein Krav Maga-Lehrgang durchgeführt, der auf rege Teilnahme auch 

von außerhalb stieß. Im März nahmen drei Neulinge an den Challenge-Turnieren des HKBV 

teil.  



Besonderes Highlight war das 10. Budocamp im Juni 2014. Zum Jubiläum war die 

Organisation von einem Juniorteam übernommen worden, und es gab einige Spezial-

Angebote wie besondere Kinderkurse, Kleinkinderbetreuung, Kletter- und Spiele-Mobil der 

Sportjugend Hessen und einen Überraschungsgast am Samstag Abend. Mit 250 Teilnehmern 

wurden die Kapazitäten voll ausgeschöpft.  

Im Juli nahm die Abteilung an den Jubiläums-Feierlichkeiten des SVA teil, im August führte 

sie Ferienspiele und einen Trainingsnachmittag für den ukrainischen Schulchor Kalinonka 

durch. Eine Trainingsgruppe im Bambini-Kickboxen für 3- bis 5-Jährige wurde neu 

eingerichtet. Den Jahresabschluss bildeten nach der traditionellen Weihnachts-Gürtelprüfung 

eine Weihnachtsfeier und eine sehr verschneite Winterwanderung.  

Die Abteilung schaffte in 2014 100 neue Judo-Matten an. Im Zuge der Qualifizierung ihrer 

Mitglieder besuchten drei Übungsleiter die Ausbildung auf der 2. Lizenzstufe.  

In 2015 hat eine Abordnung der Abteilung einen weiteren Krav Maga-Lehrgang besucht. Das 

diesjährige Budocamp wird im Juni in Eisenach stattfinden.  

Der Mitgliederstand der Abteilung liegt bei etwa 350.  

 

Leichtathletik  
Andreas Linnemann bemängelt den Zustand der Leichtathletik-Anlagen und bedauert, dass 

sich hier die Instandhaltung und Reinigung als personell wie finanziell äußerst schwierig 

gestalten.  

Er freut sich, über Erfolge im letzten Jahr berichten zu können. Die LG Eder beging ihr 25-

jähriges Jubiläum. Die Mitgliederzahlen der Abteilung sind weitgehend stabil bei einem Wert 

von etwa 190 Mitgliedern. Das 25. Pfingstmeeting erfreute sich besonders reger Beteiligung.  

Weitere Veranstaltungen in 2014 waren ein verregneter Volkslauf in Dodenau, zwei Sprung- 

und Laufmeetings sowie ein Kinderleichtathletik-Wettkampf und der Sylvesterlauf.  

Seit Sommer 2014 ist eine Leichtathletik-Trainingsgruppe im Rahmen der 

Nachmittagsbetreuung an der Schule am Goldberg eingerichtet. Zudem konnte die Abteilung 

mit Lisa Battenfeld eine neue jugendliche Übungsleiterin dazugewinnen.  

 

Tennis  
Jutta Specht berichtet, dass die Mitgliederzahlen der Abteilung mit 102 Mitgliedern stabil 

sind, allerdings befinden sich unter den Mitgliedern relativ wenige Jugendliche.  

Während eine Damen- und eine Seniorenmannschaft in der Bezirksklasse aktiv sind, bildet 

die Abteilung im Jugendbereich eine Spielergemeinschaft mit Rennertehausen und Hatzfeld, 

und auch im Trainingsbetrieb findet eine Kooperation mit Rennertehausen statt. Das Training 

findet zurzeit in der Tennishalle statt, ab Ende April sollen die Tennisplätze wieder genutzt 

werden.  

Für 2015 ist geplant, an den Ferienspielen teilzunehmen und wieder mehr Kinder und 

Jugendliche für den Tennissport zu gewinnen. Hilfe erhofft sich die Abteilung dort durch ihre 

neu gewählten Jugendwarte Elena und Laura Inacker. Auch die Pflege der Tennisanlage ist 

ein Programmpunkt, der aufgrund der relativ kleinen Gruppe an Helfern eine 

Herausforderung für die Abteilung darstellt.   

 

Tischtennis 
Stefan Noll verliest den Bericht von Manfred Heß. 

 

Damenturnen/Kinderturnen  
Christina Kretschmer stellt die Ereignisse des letzten Jahres in der Abteilung Damenturnen 

vor. Sie dankt Elke Strieder, die insgesamt 34 Trainingsstunden mit den Turnerinnen 

durchgeführt hat. Von den etwa 70 Damen sind regelmäßig etwa 20 aktiv beim wöchentlichen 

Training dabei.  



Die Abteilung hat eine Jahreshauptversammlung durchgeführt, einen Ausflug nach Gießen 

auf die Landesgartenschau organisiert und sich z.B. mit Kuchenverkauf als Helfer bei den 

Jubiläumsfestlichkeiten und beim Himmelfahrtsturnier eingesetzt.  

Einen Dank spricht die Abteilung dem Hauptvorstand aus für die gute Zusammenarbeit.  

 

Volleyball  
Aleksej Nachtigall berichtet von einer stabilen Mitgliederzahl von etwa 20 Mitgliedern in der 

Abteilung Volleyball, sodass der Spielbetrieb gewährleistet ist. Trainiert wird immer 

mittwochs zwischen 19:00 und 22:00 Uhr.  

Der Vorstand setzt sich zusammen aus Aleksej Nachtigall und Simon Imiolczyk als Erstem 

und Zweitem Vorsitzenden und Jakob Schnarr als Kassenwart.  

Im letzten Jahr neu angeschafft wurden ein Beachvolleyballnetz und einige Volleybälle.  

Größtes Highlight in 2014 war die Gewinnung eines neuen Trainers: Dank Immo Schnieders 

konnte das Spielniveau wieder deutlich verbessert werden, sodass in Zukunft auch die nicht 

so erfahrenen Spieler etwas erfolgreicher an der jährlich in Korbach stattfindenden 

Hobbyrunde teilnehmen können.  

Ansonsten pflegt die Abteilung die gute Gemeinschaft und unternimmt kleine Aktivitäten wie 

z.B. gemeinsames Essen, Bowlen oder Skifahren.  

 

Step-Aerobic  
Sabine Huft berichtet, dass die Abteilung Step-Aerobic zurzeit 44 Mitglieder hat. Trainiert 

wird an zwei Tagen in der Woche im Dorfgemeinschaftshaus in Berghofen. Elke Strieder 

führt Training in Step-Aerobic durch, Angela Funke Kraft-Training. Sabine Huft lobt die 

Qualität dieser beiden Angebote. Wettbewerbe stehen allerdings nicht in Aussicht und die 

Sportart Step-Aerobic erfreut sich gerade keinem aktuellen Trend.  

 

Jugend  
Sylvia Kuhnhenn stellt den Bericht der Jugendabteilung vor. Im letzten Jahr war es eher ruhig 

in der Abteilung, da ihr als Jugendwartin wenig Zeit für ihre Arbeit zur Verfügung stand. Die 

Leitung des Juniorteams in der Abteilung Kampfsport übertrug sie an Lisa Becker, ansonsten 

widmete sie sich vor allem ihren Aufgaben als Übungsleiterin im Kampfsport und 

Kinderturnen und der Pflege der neu erstellten Homepage.  

Seit Oktober 2014 belegen Sylvia Kuhnhenn und Roman Dragin eine Ausbildung zum 

Vereinsmanagement in der Kinder- und Jugendarbeit. Diese Ausbildung vermittelt 

weiterführende Kenntnisse für die Kinder- und Jugendarbeit im Verein. Im Rahmen der 

Ausbildung konnten die beiden auch ortsnah und kostengünstig über die Freiwilligenagentur 

Marburg-Biedenkopf eine Fortbildung zu Recht und Finanzen in der Kinder- und 

Jugendarbeit besuchen.  

Die Jugendkasse weist nach Förderung durch Gemeinde und Hauptverein mit 270 Euro und 

nach Ausgaben für Fortbildungs- und Fahrtkosten von 303 Euro einen Kassenstand von 102 

Euro auf.  

Zu den Mitgliedern der Jugendabteilung zählen alle Vereinsmitglieder bis einschließlich 26 

Jahre, womit die Abteilung einen Mitgliederstand von 528 aufweist.  

Für 2015 ist geplant, die Jugendarbeit auf eine breitere Basis zu stellen und möglichst viele 

Jugendvertreter in den einzelnen Sparten für eine aktive Jugendarbeit zu gewinnen.  

Bereits im Januar wurde in Allendorf ein Lehrgang „Spiele für jede Gelegenheit“ angeboten, 

der auch von Jugendlichen gut besucht war. In diesem Jahr soll mindestens noch eine weitere 

Fortbildung vor Ort angeboten werden.  

Am 25./26.04.2015 wird ein Jugendtag veranstaltet, bei dem in einer Jugendvollversammlung 

die Jugendvertreter des Hauptvereins und der Abteilungen Kampfsport, Leichtathletik und 

evtl. Tennis gewählt werden. Ziel ist, 80% der Posten des Jugendausschusses zu besetzen. Die 



Trainer und Betreuer von Jugendlichen sind ebenfalls wahlberechtigt und zur aktiven 

Teilnahme an dieser Veranstaltung oder zur Übernahme eines Beisitzer-Amtes aufgerufen.  

 

 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes  
 

Stefan Althaus verliest den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2014.  

Die Haupteinnahmen ergeben sich aus den Mitgliedsbeiträgen, Vereinsförderungen von LSB 

und Gemeinde, Spenden und Festeinnahmen. Die Hauptausgaben ergeben sich durch Beiträge 

an Verbände und Versicherungen, Präsente und Ausgaben für das Fest.  

Die Kasse weist vor allem durch die Einnahmen aus dem Fest eine positive Bilanz auf; hier 

liegt zurzeit nach Abzug der Steuern ein Überschuss von etwa 1.400 Euro vor, über deren 

Verwendung noch keine Entscheidung getroffen wurde.  

Nach einem Anfangsbestand von 12.506,49 Euro am 01.01.2014 beträgt der Kassenbestand 

zum 31.12.2014 nunmehr 14.492,25 Euro und weist somit ein Plus von 1.986,25 Euro auf.  

 

 

 

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer  
 

Die Kassenprüfung erfolgte am 23.02.2015 durch Hans-Peter Huft und Robert Ingenbleek. 

Sie haben eine vorzüglich geführte Kasse vorgefunden ohne jegliche Beanstandungen und 

beantragen somit die Entlastung des Vorstandes.  

 

 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes  

 

Der Vorstand wird für das Jahr 2014 einstimmig durch die Mitgliederversammlung entlastet.  

 

 

 

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer  
 

Als neue Kassenprüfer werden Robert Ingenbleek und Norbert Kaliske vorgeschlagen. Beide 

werden einstimmig gewählt und erklären sich bereit, die nächste Kassenprüfung 

durchzuführen.  

 

 

 

TOP 10 – Neufassung der Vereinssatzung, der Jugendordnung, der Finanz- und 

Beitragsordnung  
 

Bereits in 2013 hat die Versammlung bestimmte Änderungen in der Vereinssatzung 

beschlossen, die aber aufgrund eines Formfehlers nicht ins Vereinsregister in Marburg 

eingetragen werden konnten.  

Stefan Noll zeigt die durchgeführten textlichen Neufassungen noch einmal farbig markiert 

auf. Die Änderungen in der Vereinssatzung betreffen vor allem die Beendigung der 

Mitgliedschaft, die Ergänzung des Vorstandes durch die Benennung von Beisitzern, das Alter 

der Vereinsjugend in Anpassung an die Jugendordnung und das Inkrafttreten der Neufassung. 



In der Finanz- und Beitragsordnung sind die neu beschlossenen Mitgliedsbeiträge angeglichen 

und die Ergänzung der IBAN-Daten vorgenommen worden.  

Alle vorgenommenen Änderungen werden einstimmig durch die Mitgliederversammlung 

angenommen.  

 

 

 

TOP 11 – Neuwahlen  
 

Friedhelm Briel stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung. Er bedankt sich beim bisherigen 

Vorstand. Als Ersten Vorsitzenden schlägt er Stefan Noll vor. Dieser wird einstimmig 

wiedergewählt, nimmt sein Amt an, dankt der Versammlung für das ihm zugesprochene 

Vertrauen und übernimmt für die folgenden Wahlgänge die Wahlleitung. Als neuen Zweiten 

Vorsitzenden schlägt er den bisherigen Ersten Kassenwart Stefan Althaus vor. Dieser wird 

einstimmig in sein Amt berufen. Als neuer Erster und Zweiter Kassenwart werden Christoph 

Ehler und Matthias Heß vorgeschlagen, für die Posten des Dritten Vorsitzenden und des 

Ersten und Zweiten Schriftführers stehen die bisherigen Amtsinhaber zur Wiederwahl zur 

Verfügung. Die Jugendwarte und Jugendvertreter werden in der Jugendvollversammlung 

gewählt. Alle vorgeschlagenen Personen werden einstimmig gewählt und nehmen ihr Amt an. 

Marion Schreiner, die in Abwesenheit gewählt wird, hat zuvor ihre schriftliche Zustimmung 

abgegeben.  

Somit setzt sich der neu gewählte Vorstand des SVA aus den folgenden Personen zusammen:  

 I. Vorsitzender   Stefan Noll  

 II. Vorsitzender   Stefan Althaus  

 III. Vorsitzender   Wolfgang Inacker  

 I. Kassenwart   Christoph Ehler  

 II. Kassenwart   Matthias Heß  

 I. Schriftführer   Lisa Becker  

 II. Schriftführer   Marion Schreiner  

 I. u. II. Jugendwart, Jugendvertreter  

Als Beisitzer werden zunächst folgende Personen berufen: Sabine Huft, Christina Kretschmer, 

Jürgen Arnold und Martin Kopp.  

 

 

 

TOP 12 – Behandlung von Anträgen    

 

Es liegen keine Anträge vor.  

 

 

 

TOP 13 – Verschiedenes – Mitteilungen und Anfragen  

 

Christina Kretschmer spricht herzliche Grüße von Kurt Seipp aus, der aufgrund seines 50-

jährigen Ehejubiläums nicht zur Versammlung erscheinen konnte. Sie hat die Ehrung für 

seine 65-jährige Treue zum SVA im Beisein von Erwin Strieder auf den Jubiläums-

Feierlichkeiten vorgenommen.  

 

 



Stefan Noll bedankt sich für das Erscheinen und die Aufmerksamkeit und wünscht allen ein 

gutes und erfolgreiches Sportjahr 2015. Er verweist auf einen kleinen Imbiss, der für die 

Versammlungsmitglieder vorbereitet wurde.  

 

Stefan Noll schließt die Versammlung um 20:59 Uhr.  

 

 

 

 

Stefan Noll       Lisa Becker  

(I. Vorsitzender)     (I. Schriftführerin) 

 


